

2017

Planta del mes

ENE FEB MAR ABR MAY JUN
JUL AGO SEP OCT NOV **DIC**

Digitalis mariana



JARDÍN BOTÁNICO EL ROBLEDO

P. N. Sierra Norte de Sevilla. Constantina. Sevilla



RED ANDALUZA
JARDINES BOTÁNICOS
EN ESPACIOS NATURALES



¿Cómo es?

Árbol caducifolio de 6 a 10m de altura, de corteza grisácea, agrietado-escamosa en la madurez, y copa compacta. Hojas de 2 a 7 cm, opuestas, coriáceas, largamente pecioladas, con tres lóbulos ovados y enteros, verde oscuras y brillantes por el haz, y más claras y sin pelo, o pelosas en la base, por el envés. Flores largamente pedunculadas, verdoso-amarillentas, en grupos (corimbo), erectos al principio, y pedúnculos en la madurez. Fruto con dos asquenos con expansiones membranosas convergentes en forma de alas (disámara), que facilita su dispersión por el viento.

El Robledo. - Carretera de Constantina – El Pedroso, km.1 Constantina (Sevilla) - Tfno: 671568659 - jbotanico.robledo.cmaot@juntadeandalucia.es

Arce

Acer monspessulanum L.



	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
HOJAS												
FLORES												
FRUTOS												

¿Dónde crece?

Aparece entre los 400 y los 1500 m de altura como especie acompañante del encinar o quejigar, sin llegar a formar rodales. En Andalucía tiende a acantonarse en barrancos protegidos algo umbríos, aunque también se puede encontrar en zonas más expuestas. Prefiere suelos calizos o poco ácidos y algo profundos, pero a pesar de ello, podemos llegar a encontrar esta especie en suelos pobres y pedregosos, apareciendo a veces casi como rupícola, si bien esto puede ser debido a que la acción humana le haya relegado a esos lugares más marginales.

¿Dónde podemos encontrarla?

Mediterránea y submediterránea, distribuyéndose por el centro y sur de Europa, noreste de África y suroeste de Asia. En la Península Ibérica aparece salpicado por todo el territorio. En Andalucía podemos encontrar esta especie ampliamente distribuida, mayormente en bosques y matorrales montañosos del este de la Comunidad Autónoma, aún así, aparece en pequeños rodales o como individuos aislados.



¿Sabías qué?

Es una especie de origen más septentrional, que encontró refugio en las zonas más altas de las sierras andaluzas tras los cambios climáticos acaecidos durante el cuaternario. Por ello, aunque presenta una amplia distribución tanto en Andalucía como en el resto de la Península Ibérica, su presencia suele ser en pequeños grupos e incluso por individuos aislados. Algunas de estas poblaciones se encuentran en regresión a causa de la predación de las plántulas jóvenes por mamíferos herbívoros, lo que dificulta la regeneración natural. Aún así, su estado de conservación en Andalucía ha mejorado, lo que ha llevado a que desaparezca del Catálogo de Especies Amenazadas, considerándose como especie "casi amenazada" (NT) en la Lista Roja de la Flora Vasculare de Andalucía.

Se trata de un árbol apreciado desde antaño por su resistente y dura madera, tanto en ebanistería como en carpintería y tornería, siendo usado para fabricar objetos tales como instrumentos musicales de cuerda, castañuelas y barricas de vino. Actualmente es muy apreciado en jardinería por los diferentes tonos rojizos de sus hojas en otoño, y para hacer bonsáis, por el pequeño tamaño de sus hojas.

¿Quieres visitar el jardín?

Pincha aquí



Unión Europea
Fondo Europeo Agrícola
de Desarrollo Rural



JUNTA DE ANDALUCÍA
CONSEJERÍA DE MEDIO AMBIENTE Y ORDENACIÓN DEL TERRITORIO